

Ogooué-Maritime/Fin de la tournée du gouverneur dans la province

Mpaga, la boucle

SYM

Port-Gentil/Gabon

C'EST par le district de Mpaga que le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, a bouclé dernièrement sa tournée à travers la province. Une mission qui lui a permis de prendre langue avec la population, en sus de présenter à celle-ci le Fonds d'initiative départementale (Fid) initié il y a quelques mois par le président de la République.

Au cours de ce bref séjour dans la localité, Patrice Ontina a eu des séances de travail avec les auxiliaires de commandement pour leur signifier le rôle que chacun d'eux devra jouer pour la bonne marche du service public. « On n'administre bien que ceux qu'on connaît. C'est par l'écoute, les échanges et le terrain



Photo : Koumou

Le sous-préfet égrenant les difficultés auxquelles fait face le district de Mpaga...

qu'on y parvient. Ce sont les sous-préfets, les préfets et les gouverneurs qui constituent la colonne vertébrale de l'Etat en garantissant sa présence et sa continuité sur l'ensemble du territoire national. Le sens du service public, le dépassement de soi sont les

fondements de nos missions réelles. Donc je vous exhorte à être plus près des populations », a déclaré le gouverneur. Ce dernier a par ailleurs touché du doigt les conditions dans lesquelles travaillent ses collaborateurs au quotidien. Une occasion



Photo : Koumou

... en présence des auxiliaires de commandement.

d'ailleurs saisie par le sous-préfet, Junior Boulikou pour égrainer les maux qui minent la bonne marche de l'administration dans cette partie de la province : vétusté du logement du sous-préfet et du chef de bureau, de la caserne de la gendar-

merie, insuffisance de logements des enseignants du secondaire, mauvais état de l'internat qui présente un véritable danger pour les enfants, suppression de la ligne budgétaire de crédit alloué au collège, insuffisance des enseignants du

secondaire, absence des agents de santé qualifiés, manque de médicaments et d'une pirogue médicalisée pour évacuer les patients vers Port-Gentil.

Le sous-préfet a également dénoncé la marginalisation et l'indifférence dont souffre le canton Ogooué de la part des opérateurs économiques (Perenco et Addax) qui exploitent leurs richesses sans la moindre prise en compte des populations locales dans les politiques de développement communautaire.

Le district de Mpaga est situé à deux heures de navigation de la capitale économique. Le seul établissement secondaire dont il dispose accueille les élèves des villages du département. Ces apprenants sont hébergés à l'internat qui, contre toute attente, s'est vu coupé sa ligne de crédit. Ce qui amène chaque élève à vivre et survivre comme il le peut.

Nyanga/Département de Mongo/Moulengui-Binza/Vie des associations/"La Dynamique Mongo en marche"

Ils se mobilisent pour apporter le développement dans leur contrée



Photo : Eric Laphétra

Les organisateurs de la rencontre avec, au centre, le président Guy Ngodjo Ifounga.



Photo : Eric Laphétra

L'expert Gabin Mouloungui a édifié l'assistance sur l'exécution des types de projets à réaliser.



Photo : Eric Laphétra

Une vue de l'assistance.

EL

Libreville/Gabon

LES ressortissants du département de Mongo (Moulengui-Binza) vivant ou de passage Libreville, étaient il y a quelques jours en conclave à la mairie du cinquième arrondissement, à l'initiative de leur association. Le président, Guy Ngodjo Ifounga, originaire du village Bayadi, a déclaré à cette

occasion: « La Dynamique Mongo en marche est apolitique, c'est un cadre de réflexion mis à la disposition des filles et fils de Mongo, sans distinction d'obédience religieuse ou politique. Cette plate-forme a été mise en place pour booster les actions positives au bénéfice du département de Mongo. » Avant de préciser: « bien qu'apolitique, La Dynamique Mongo en marche soutient des actions initiées par des personnes morales ou physiques, dans le cadre du développement socio-économique de

notre localité. » Au nombre des actions soutenues par la structure associative, figurent celles initiées par chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, qui a lancé le Fonds d'initiative départementale (Fid). Chiffré à un montant annuel d'un milliard de nos francs, le Fid est destiné à booster le développement socio-économique de l'ensemble des départements du Gabon. Et ce, après l'échec des fêtes tournantes relancées sous le magistère du défunt président de la Répu-

blique, Hadj Omar Bongo Ondimba. Afin d'atteindre l'objectif escompté, Guy Ngodjo Ifounga a donc invité ses concitoyens à se mobiliser et à soutenir tous les projets porteurs pour le développement de leur contrée. Notamment, dans les domaines de l'agriculture, de la restauration, etc. « Au sein de son église, de son entreprise ou de son parti politique, chacun se doit d'apporter sa pierre à la construction de la commune de Moulengui-Binza

et du reste des villages », a-t-il poursuivi. Dans la foulée, il a annoncé la mise en place d'un plan de délimitation du périmètre urbain. Ce travail, a souligné M. Ngodjo, va à terme aboutir à l'élaboration d'un plan d'aménagement de leur localité. Intervenant au nom du reste de l'assistance, majoritairement composée de femmes, Geneviève Bibaya s'est dit heureuse d'avoir pris part à cette rencontre qui a permis aux uns et aux autres de se connaître et de

renforcer les liens de fraternité. Aussi, a-t-elle tenu à rassurer le bureau de la disponibilité des femmes à relever le défi du développement socio-économique de leur localité. Et pour y parvenir, les membres de La Dynamique de Mongo ont bénéficié de l'appui et des explications de Gabin Mouloungui, expert en renforcement des capacités des organisations communautaires, qui les a édifiés sur l'exécution des différents types de projets à réaliser en zone rurale.

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Secteur de la pêche

Des prix homologués par les instances habilitées

C.O.

Lambaréné/Gabon

C'est ce que souhaite le président de l'Association des pêcheurs du Moyen-Ogooué (Apmo) Jean-Daniel Nguie.

L'Association des pêcheurs du Moyen-Ogooué (Apmo) a tenu son assemblée générale, le 29 juin dernier, au débarcadère d'Isaac à Lambaréné chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué. Selon son président et membre de la coopérative Gage du village Junkeville, Jean-Daniel Nguie, en place depuis près

d'un an déjà, « nous sommes-là pour présenter officiellement notre association à la population et aux autorités publiques ». Il reconnaît que l'Apmo fonctionnait jusque-là dans l'anonymat alors que ses membres se comptent parmi les acteurs de l'ensemble de la corporation de la pêche et des activités connexes. Il était donc normal pour cette structure associative de se présenter aux Migovéens. En somme, d'officialiser sa présence sur le terrain principalement à Lambaréné. Cette présentation faite en présence de quelques autorités locales, a aussi été marquée par le nettoyage du débarcadère d'Isaac et du Centre communautaire de

pêche. Comptant à ce jour une centaine de membres, l'Apmo œuvre, entre autres, au respect des lois et règles en vigueur en matière de pêche. Elle se charge également du règlement des conflits entre pêcheurs, et voudrait se présenter comme un partenaire crédible pour aider l'administration et les pêcheurs à régler d'éventuels différends. « Notre objectif est de mettre sur pied une plate-forme de discussions avec toute la corporation de la pêche pour trouver des solutions aux problèmes auxquels nous pouvons faire face », renseigne Jean-Daniel Nguie. Ce dernier déplore cependant l'absence d'une mercuriale sur



Photo : Chris OYAME

Jean-Daniel Nguie, supervisant le nettoyage du débarcadère d'Isaac.



Photo : Chris OYAME

Une vue du débarcadère d'Isaac nettoyé par les membres de l'Apmo.

le poisson pêché à Lambaréné. « Chaque pêcheur fixe ses prix. Au

jour d'hui, nous voulons qu'il y ait des prix homologués par les ins-

tances habilitées », souhaite le président de l'Apmo.